

Totorika plantea ir al Ararteko para que Zaldibar se haga cargo de sus terrenos

El alcalde pretende que el Ayuntamiento vecino se responsabilice del mantenimiento de la zona entre San Lorenzo y la Universidad Laboral

**** AINHOA LASUEN**

ERMUA. El alcalde de Ermua, Carlos Totorika, plantea acudir al Ararteko para que el Ayuntamiento de Zaldibar se haga cargo del terreno que pertenece a este término municipal y que se encuentra entre Ermua y Eibar. Propuso que este trámite se realizara a través de un acuerdo de pleno en el que participaran todos los grupos de la corporación.

Totorika se refería al terreno limitado entre el último semáforo de San Lorenzo, junto al puente del río Ego, y la Universidad Laboral.

Esta propuesta la lanzó el primer edil durante la comisión informativa en la que se analizaron las sugerencias de los organismos supra-municipales competentes para modificar el Plan General de Ordenación Urbana del municipio.

Esta y otras medidas las planteó tras escuchar que desde la Diputación se aconsejaba contemplar el trazado del carril-bici entre Ermua-Zaldibar y Eibar.

Un técnico municipal del departamento de Servicios comunicó a los presentes que «hace pocos días en una reunión sobre la revisión del Plan General de Zaldibar y en la que se había planteado la continuidad del carril-bici entre Sallabente y la Uni, Zaldibar planteaba inconvenientes para modificar la zona industrial actual (campana de Forjas Areitio)». Es en este lugar donde se propone instalar el carril-bici.

Además, es también en este espacio donde, a través de un acuer-



Barandilla rota en la zona que pertenece a Zaldibar, entre Ermua y Eibar. **** A. LASUEN**

Propone que renuncie a estos terrenos si no se hace cargo de sus responsabilidades

do con Debegesa, se proponía realizar una actuación, poniendo en valor el río Ego y recuperando esa zona para el uso de las personas. En este lugar hay 11.000 metros cuadrados de terreno.

En la reunión se propuso que como Eibar y Ermua también se-

rían beneficiarios de esta nueva zona, pudieran, a través de un acuerdo, contribuir al mantenimiento del equipamiento y zona de ocio.

El primer edil ermuarra explicaba que «al Ayuntamiento de Zaldibar no le interesa nada ese terreno, porque no responden en el mantenimiento de una zona de paso de miles de vecinos». Con esta afirmación el alcalde de Ermua se refería a la cantidad de personas que pasean diariamente por este recorrido (San Lorenzo-Universidad Laboral), que actualmente únicamente tiene acera en uno de los extremos de la carretera y en el que habitualmente circulan numerosas

personas por el arcén, «el 80% de los que caminan por allí», según el alcalde de la villa. Esto está provocado, en parte, por la inseguridad del paso de cebrá que permite cruzar la carretera, junto a la rotonda de entrada a la variante eibarresa.

Propuesta de renuncia

Por ello, Totorika insistía en que es necesario buscar una solución a la situación de este tramo «porque en esta zona tenemos una realidad peligrosa» e incluso instaba a Zaldibar a «que si no se hace cargo de esta zona y de su responsabilidad lo que tiene que hacer es renunciar a estos terrenos».

Películas de Oscar en el mes de febrero en el Ermua Antzokia

**** A. L.**

La programación mensual de cine estará marcada por algunas de las películas favoritas para hacerse con las estatuillas de los premios Oscar.

En las sesiones de cine comercial se pasarán, entre otras, películas como 'Birdman', de Alejandro González Iñárritu, que parte con 9 nominaciones incluyendo la de mejor película y mejor director. También se podrá ver 'Whiplash', que se ha convertido en la sorpresa de los Oscar, al conseguir 5 nominaciones, que incluyen la de mejor película. En la programación de febrero se pasará también 'Alma salvaje', protagonizada por Reese Witherspoon y Laura Dern, nominadas al Oscar a mejor actriz y a la mejor actriz secundaria. También está nominada al Oscar a la mejor actriz Julianne Moore, por su papel en 'Siempre Alice', que se podrá ver en la pantalla del Antzokia este mes. Habrá espacio para el mejor cine español con la comedia 'Las ovejas no pierden el tren', de Álvaro Fernández-Armero, y para el cine europeo con el sorprendente thriller británico '71' de Yann Demange, que cuenta con dos nominaciones en los premios BAFTA.

En cuanto a las sesiones de cine-club de los jueves este mes se pasarán 4 películas. Entre las seleccionadas destaca la película rusa 'Leviatán', de Andrei Zvyagintsev, nominada al Oscar a la mejor película extranjera, 'Frío en julio', protagonizada por Sam Shepard y un recuperado Don Johnson y la comedia francesa 'Barba de amigos', una divertida comedia de Eric Lavaine.

También habrá nominados al BAFTA en la programación infantil del mes de febrero en Ermua.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,	
21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).	

DEBA

Udalak eta Zuhatza elkarteak Zubeltzu Bertso Sariketaren beste edizio bat antolatu dute

Parte-hartzaileek euren lanak martxoaren 27a arte bidali ditzakete

ION FERNANDEZ

DEBA. Zubeltzu Bertso Sariketa bere seigarren ediziora ailegatuko da aurten. Udalak eta Zuhatza Euskara Elkarteak berriro lehiaketa hau martxan jarri dute. Ekintza hau hasieran -2009. urtean lehenengo edizioa ospatu zen-, urtearen amaieran aurrera eramaten zen baina 2014an dataz aldatu zen eta orain lehenengo hilabeteetan egiten da, beti bezala bizilagun guztiei zuzenduta.

Lehiaketa hiru zatitan antolatuta dago, LHko neska-mutilak, DBHkoak eta helduak. Animatzen direnek martxoaren 27a arte aukera daukate lanak egiteko eta bidaltzeko. Atal bakoitzak bere gaia dauka eta luzera ezberdinak. Egileak neurria eta doinua aukeratu ahaliko ditu baina doinua zein den adierazi beharko da. Bertso bakoitzari bere ordena zenbakia jarriko zaio.

Maila bakoitzeko parte-hartzaileek ezaugarri batzuk bete beharko dituzte. Lehen Hezkuntzakoek, 2003an jaiotakoek eta gazteagoek, 'Hauxe da nire ametsa' gaiaren inguruan bertso bat edo bi koplak egin beharko dituzte gutxienez. Beste aldetik, DBHko gazteek, 1999 eta 2002an jaiotakoek, hiru bertso edo sei koplak aurkeztu beharko dituzte 'Gaur ere negar egin du' gaia kon-tuan edukita. Azkenik, nagusiek, 1998koek eta helduagoek, gai librea daukate eta lau bertso edo zortzi



Deban Zubeltzu bertso sariketa antolatu dute. :: ANDER SALEGI

kopla gutxienez euren trebetasuna erakusteko.

Epaimahaiak apirilaren 7an irabazleen izenak ezagutzera emango ditu eta sari banaketa egingo da Agirre Jauregiko Ispiluen Gelan, 19:00etan hasita. Lehen Hezkuntzako garaileak 60 euro jasoko ditu, bigarrenak 40 eta hirugarrenak 30. Hurrengo mailan, onenak 100 euro eramango ditu, bigarrenak 60, eta hirugarrena 40. Azkenekoan, irabazlearentzat 250 euro gorde dira, bigarrenarentzat

150 eta hirugarrenarentzat 100.

Parte hartzaileek posta elektronikoz edo arruntaz zuzendu ditzakete euren lanak. Alde batetik, euskara@deba.net edo koordinatzaile@zuhatza.com helbideetara bidali daitezke; edo, bestela, Debako Udalara (Portu kalea, 1) edo Zuhatza elkartera (Ifar kalea, 12 behe). Bertsoarekin batera egilearen datuak bidali behar dira, eta posta arruntaz erabiliz gero, eta ahal bada, CD batean grabatuta.

Las coplas llegarán hoy a Deba con motivo de la víspera de Santa Águeda

DEBA. La tradición no faltará hoy en Deba, en vísperas de Santa Águeda. Las coplas volverán a la calle para intentar animar a los vecinos, aunque habrá que esperar a las condiciones meteorológicas, ya que está previsto mucho frío. Desde la Escuela de Música intentarán que la gente entre en calor.

Los alumnos de coral saldrán esta tarde, a partir de las 18.30 horas, en una kalejira con la compañía de txistularis y acordeonistas. Las voces cantarán temas como 'Zorion, etxe hontako denori' o 'Dios te salve!'. Resultará un acto muy animado.

Andutz Kultur Elkarteak también ha programado dos citas con motivo de Santa Águeda en Itziar. Hoy, a las 16.45 horas, los niños saldrán de la plaza para cantar por las calles. Y el sábado, a partir de las 8.30, des-



Uno de los grupos de Santa Águeda que recorrerá el pueblo. :: SALEGI

de el mismo punto de partida, tres grupos recorrerán los barrios e irán por todos los baseris cantando y animando a los vecinos.

ONDARROA

Piden más conexiones de transporte entre Ondarroa y Lekeitio

ONDARROA. Bildu Bizkaia ha afirmado que «Diputación ha implantado unos servicios que empeoran muchas de las líneas y frecuencias» en Bizkaibus y ha considerado «urgente» impulsar un servicio que «responda a las necesidades de la ciudadanía y del Territorio. Entre las quejas principales está la de atender la histórica demanda de conexión entre Ondarroa y Lekeitio.

El juntero por Bizkaia de Bildu, Aitor Torre, ha afirmado que la coalición soberanista ha realizado un diagnóstico de la situación actual de Bizkaibus, en la que han recibido y recopilado «numerosas quejas», tanto de usuarios como de diversos municipios: de Ondarroa, Mungia, Sondika, Bermeo, Trapaga, Lekeitio, entre otros pueblos. Según ha indicado, los servicios definidos y puestos en marcha por Diputación el pasado 14 de diciembre, lo han sido «rechazando muchas de las alegaciones» presentadas desde los municipios y desde asociaciones vecinales.

Para Torre, estos servicios han sido puestos en marcha «desde un despacho aislado». En este sentido, ha afirmado que «Diputación parece no tener intención de dotar a Bizkaia de un buen transporte público» y que, «por el contrario, ha implantado unos servicios que empeoran muchas de las líneas y frecuencias, y que lejos de fidelizar y aumentar el número de usuarios, tienden a que Bizkaibus pierda viajeros y referencialidad como operador de transporte público».

El juntero ha asegurado que, en base al análisis realizado y «ante las quejas presentadas por numerosos municipios de Bizkaia», Bildu considera «urgente» dar respuesta a estas reivindicaciones de los municipios e impulsar un servicio de Bizkaibus que responda a las necesidades de la ciudadanía y del Territorio.

Ha indicado también que «dada la problemática laboral generada por Diputación», Bildu «trasladará estas mejoras a los agentes sindicales, con la intención de sumar sinergias en la mejora de la calidad y los servicios de Bizkaibus».

En este sentido Bildu solicitará a Diputación una reunión en la que «abordar las problemáticas detectadas en numerosas líneas y estudiarlas por comarcas».

Así, ha desarrollado propuestas concretas para «mejorar las líneas» y ha afirmado que la formación quiere «tender una mano» al departamento de Transportes para que «escuche y analice las mejoras de manera coordinada con los municipios afectados. Estas mejoras y quejas que Bildu ha venido recibiendo han sido recopiladas en un dossier que será enviado tanto a Diputación como a los sindicatos, «para que puedan empezar a trabajar en ellas».

Las mejoras solicitadas por la coalición pasan por medidas como reforzar hacia la UPV los servicios de primera hora con algunos municipios y laUPV; adecuar los horarios de paso y aumentar con algún servicio más en algunas líneas.

ERMUA

Las películas nominadas a los Óscar, en la cartelera de cine de febrero

ERMUA. El mes de febrero trae una nueva programación de cine que viene marcada por algunas de las películas favoritas para hacerse con los premios Óscar. En febrero habrá ocho títulos en las sesiones de cine comercial, otras cuatro películas en el cine club e igual número para cine infantil.

Como cada inicio de mes tanto en Lobiano como en la propia taquilla del Antzoki se podrá adquirir el bono mensual que permitirá acudir a las proyecciones de cine comercial y a las sesiones de cine club por tan sólo 1,2 euros por sesión. Este mes el bono cuesta 14,4 euros.

Mañana jueves, a las 20.30 horas, en la sesión de cine club se proyectará la película uruguaya 'Kaplan', de Álvaro Berchner. En el cine comercial del sábado se proyecta el primer pase de 'Babadook', a las 19.30, y el domingo a las 22.00 y el lunes a las 20.30 horas.

La otra película del fin de semana será la española 'El club de los incomprendidos', de Carlos Sedes. Esta película podrá verse el sábado a las 22.00 y el domingo a las 19.30 horas.

En la sesión infantil del domingo, a las 17.00, 'Stand by me Doraemon'. Una nueva aventura de este gato cósmico dispuesto a lo que sea necesario para ayudar a sus amigos. Una película que no defraudará a los seguidores de esta saga manga. 'Stand by me Doraemon' se pasará en euskera.